

Déchets : la CCSVT approuve une motion de sortie de crise



Les 4 conseillers qui se rendront à la réunion du Syvadec le 12 décembre ont été désignés : Paul-Marie Bartoli (Propriano), Patrice Istria (Moca Croce), Jean-Yves Leandri (Granace) et José-Pierre Mozziconacci (Olmeto). "Notre présence au-devant du Syvadec s'explique par la défense de notre territoire. Il ne peut pas jouer le jeu de la chaise vide."

/PHOTO C.T.

Le conseil communautaire du Sartenais-Valinco-Taravo a donné lieu à des échanges animés mais corrects au sujet de la crise des déchets. Le président, Jean Pajanacci, énonçait les divers éléments d'une motion à débattre puis à voter à l'issue de la séance. Et de proposer des solutions écrites et concrètes à la sortie de la crise des déchets. Dans ce texte, il est demandé au président de l'exécutif et à la collectivité de Corse de réexaminer son règlement d'aides aux communes et EPCI et de le mettre en conformité avec le Plan d'actions déchets 2018-2021, en rappelant notamment que deux nouvelles installations de stockage devaient voir le jour en 2021 et que le seuil permettant une gestion environnementale optimale prévoyait 40 000 tonnes de déchets annuels.

Viggianello 1 à rouvrir

Pour anticiper la fin de vie du site de Viggianello 1, la communauté des communes demande au Syvadec de prendre toutes les dispositions pour remettre en fonction la presse à balles et la réouverture du site pour le Sartenais-Valinco-Taravo ainsi que le bassin Sud. Il est impératif que les 18 communes de la CCSVT puissent utiliser Viggianello 1 comme exutoire tant que Viggianello 2 ne sera pas opérationnel.

Viggianello 2 oui, mais....

La communauté de communes du Sartenais-Valinco-Taravo exige que le

site Viggianello 2 soit prioritairement réservé aux communes et intercommunalités du bassin sud tel que défini par le Plan prévisionnel de gestion des déchets non dangereux, et en tout état de cause, les tonnages enfouis dans ce cadre devront respecter les limites annuelles de l'autorisation administrative. Par-dessus tout, l'intercommunalité demande que les différents acteurs (CdC/Syvadec/État) s'engagent à ne jamais réquisitionner le site Viggianello 2 au-delà des 58 000 tonnes prévues par l'arrêté d'autorisation.

"Nous sommes au pied du mur, votons"

Après lecture de la motion rédigée par la comm'comm, le débat était ouvert aux maires et élus présents à la séance du conseil.

Jean Pereney, en charge des déchets au sein de la communauté des communes qui tire la sonnette d'alarme depuis des années, semble écœuré par les fausses promesses. "On n'a jamais respecté les limites administratives, aucun engagement n'a été tenu. Il faut que d'autres sites apparaissent. Je ne crois plus aux dires des uns et des autres. Chaque fois, on a été échaudés. Il est certain que nous serons encore une fois réquisitionnés".

Paul-Marie Bartoli intervient : "Viggianello 2 étant acté, il s'agit de limiter son tonnage d'accueil à 58 000 tonnes de déchets. C'est la seule solution pour sortir de la crise. Et contrairement à ce qu'il m'est reproché, je ne suis pas indifférent à l'avenir de la population. S'il

s'avérait que le fonctionnement du site soit porteur de risques sanitaires, je ne donnerais pas un avis favorable à ce projet." Jean Pereney reprend la parole : "Moi je trouve que le risque est réel. Je n'ai plus confiance, ni en l'État, ni en le Syvadec. En adoptant cette motion favorable à Viggianello 2, vous cautionnez l'arrêté de la préfète."

Le maire de Moca Croce, Patrice Istria, fait remarquer qu'au nom du principe de solidarité, sa commune reçoit actuellement les déchets et évite une crise sanitaire à tout le territoire. "Il serait normal qu'à ce titre, nous puissions bénéficier d'une vraie réciprocité."

Anne Labertrandie, vice-présidente à la CCSVT, apporte son avis : "Nous avons toujours été méprisés et on a invoqué de faux arguments pour impacter Viggianello 1. Mais aujourd'hui, nous sommes au pied du mur, il faut impérativement sauvegarder l'intérêt de nos 18 communes en proposant du concret."

La motion de sortie de crise des déchets, grâce à la mise en service de Viggianello 2, est soumise à un vote nominal. Il faut croire que la force de persuasion de Paul-Marie Bartoli a une fois de plus joué en sa faveur puisque malgré les mises en garde environnementales et sanitaires, la motion de la CCSVT a été adoptée par 19 voix pour, 3 voix contre et 7 abstentions. "Aujourd'hui, c'est un signe fort que nous envoyons à la population dans la résolution de la crise des déchets" estime le maire de Propriano.

CATHY TERRAZZONI